

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملبية في يوم السبت 7 صبر 1327

SUSCRIPCION

Melilla, un mes 1'50 Ptas.
España, Tíngit y Tetán, 4'00
Trimestre 4'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Redacción, Redacción, Administración y Taberna, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION

Extranjero, semestral 15 frs.
Marruecos, trimestral 15 Ptas.
Anuales, prolas suscripciones

MELILLA

Cambio de política

Si deberes inexorables nos han obligado á emudecer mientras en el campo de la política mundial se desarrollaban hechos ya consumados; aunque esos hechos por relación afectan en el presente y afectarán en el porvenir derechos é ideales españoles; lícito, en cambio, nos será, por tratarse de los intereses de España en el Rif, intereses exclusivos de la Península, manifestar clara y distintamente la opinión que nos merece el proceder justificadamente enérgico, que demasías insoportables de jefes rifeños, han exigido del patriotismo, de la dignidad, de la alta y espinosa misión confiada por el Gobierno de Madrid al general Marina.

No osará la mala fé, si en alguien existe, negar que el Comandante General de Melilla, en el transcurso, no de meses, sino de años, se ha conducido benévolutamente con nuestros selváticos vecinos; benevolencia que más de una vez, la ignorancia y la mala fé blanco la hicieron de acerba é injusta crítica.

Aquí en Argelís, donde se impone siempre el mandato de una realidad creadora, el poder militar, en su gestión, procede como cumple á los fueros de la espada, y con buen acuerdo, ni olvida ni perdona á los moros fronterizos sus desmanes.

La Prensa, cumpliendo alta misión, aunque emudece, con su patriótico silencio apoya y sanciona el proceder del Ejército; actitud que merece y obtiene el aplauso de los ciudadanos, convencidos, plenamente convencidos de que el Ejército y la Prensa laboran en bien de la patria francesa.

Nosotros los españoles, ya que tanto inútil y perjudicial hemos mal traducido del extranjero, si traducimos y nos apropiamos el proceder de los franceses en Africa, sinceramente lo manifestamos, entraremos en un camino que conduce lejos, muy lejos.

El general Marina, castigando sin previa intimación, sin aparato escénico, á los enemigos de España, ha procedido como procede un militar; se ha conducido como se conduce un diplomático.

El rifeño, adorador de la fuerza, sólo la fuerza lo convence, y la fuerza solamente le doma.

Nada supondrá, nada representará nuestro leal aplauso; más si los años y los sacrificios acuerdan alguna autoridad á los que hemos consagrado casi toda nuestra vida al servicio de la causa nacional en Africa, la lección que los caídos rifeños enemigos de España han recibido de la energía del general Marina, obtiene, no sólo nuestro quizá autorizado aplauso, sino también nuestra profunda é inextinguible gratitud.

Manuel Cañete

(De El Correo Español, de Orán.)

Sección árabe

الوزارة العثمانية

هذه الوزارة دخل عليها في هاد الصروب تغير جديد يود ان شكل زعماء الحربة الولاية الدستورية وتفسير ذلك ان حايه بلنا الذي كان قبل وضع الدستور وزير الداخلية اليوم قد سعد وتولي رئاسة الوزارة ولو كان لا يدوم عليها زينا طويلا لان شبان العثمانيين بما زالوا ولن يزالوا محادين في توسيع نطاق الحربة علي الرعية العثمانية ومعلوم ان ذلك لا يكمل لهم الا بتبام الثقة بالوزارة وحيث كان اهذه الوزارة شي من البيل كجلالة السلطان عبد الحميد لا ثقة للرعية بها بالنتيجة ان شبان العثمانيين لا يزالوا يبذلون اعصا الوزارة واحدا بعد واحد حتى تكون الوزارة كلها جديدة ببنديل تكون الرعية واثقة بها يمكنها ان تدرك مقصودها

El texto árabe

El nuevo ministerio turco.

Martin López Robles

Por su familia

La suscripción abierta por hermosa iniciativa del Regimiento de Africa, cuerpo á que pertenecía el centinela alevosamente asesinado en Cabo de Agas, ha sido en todas partes recibida con agrado sumo, y buena prueba de ello constituyen los numerosos é importantes donativos que se están recibiendo y que contribuirán á aliviar la aflictiva situación en que ha quedado la familia del que murió en el cumplimiento de sus deberes.

El Coronel Axó ha recibido una carta del Jefe del puesto de la Guardia civil de Huescar, en la que se le dan informes desconsoladores sobre el estado de pobreza del padre del soldado López Robles. Anciano é impedido para el trabajo, habita sin esperanza en una cueva miserable, donde otras voces soñara con que su hijo, cumplido su servicio, volviese al pueblo natal para ser el sostén de su vejez.

El infeliz tiene otro hijo, pobre jornalero que no gana para el sustento de su mujer y de sus hijos.

Como se vé, la necesidad es apremiante, graude, y estimándolo así el Coronel Axó, envió ayer doscientas pesetas al anciano, producto de los primeros donativos.

Como antes decimos, la suscripción dará un buen producto. No podía suceder otra cosa, tratándose de acudir en socorro de la familia de Juan Soldado, á quien mató una bala traidora en noche oscura de viento y de lluvia.

El destacamento de Cabo de Agua ha remitido 178'95 pesetas, sin contar á la oficialidad que contribuye por conducto de sus Onerpos. Infantes, ginetes, artilleros, ingenieros, sanitarios, tropas de Administración militar, marineros y personal de la Oficina indígena, todos han contribuido á la buena obra, así como otras personas cuyos nombres se reservan.

En Melilla crece la recaudación, pues paisanos y militares se apresuran á prestar su concurso pecuniario.

Ayer recibimos una B. L. M. del Capitán Riquelme, Inspector de la Escuela de 1.ª Enseñanza de Indígenas, acompañando 10'70 pesetas, con que contribuyen el Inspector, Profesores y alumnos del expresado centro de enseñanza. ¡Hermoso acto el de los niños moros!

No hay que decir con cuanta satisfacción acogemos tan favorables impresiones.

Acudamos, pues, todos en la medida de nuestras fuerzas al mayor éxito de la obra benéfica.

La tumba Bu-Amama

Muerto Bu-Amama, era de esperar que el prestigio de que en vida gozó entre los marroquíes, hiciera del lugar en que reposaran sus restos un objeto de veneración.

Así ha sucedido y hoy, no son pocos los indígenas que acuden en peregrinación á la tumba que guarda las cenizas del varón sabio y justo.

Su hijo Si-Taiob, sumamente interesado en que el recuerdo de Bu-Amama se perpetuar, propónese levantar una «Kuba» sobre el sepulcro, á fin de que algo material y visible traiga á los ojos de los peregrinos la memoria del muerto.

A esto fin el Jefe de la Zania ha pedido obreros marroquíes al Figuig, prometiéndose empezar inay en breve las obras del mausoleo.

Bu-Amama fué enterrado en Sidi Majnj al N. O. de la Alcazaba de Layun-Sidi-Melluk.

Si Taiob quiere que el monumento sea ostentoso y según parece se construirá sirviendo de modelo los de Sidi-Oheik y Sidi-Sliman.

Sendrá, pues, en breve los devotos marroquíes un nuevo punto de piadosa peregrinación.

CARTA-ABIERTA

Restinga 25 Febrero 1909.

Señor Director de El TELEGRAMA DEL RIF.

Mi distinguido compañero y amigo No le extrañe que emplee el género epistolar para comunicar mis pensamientos y como expresión de la vida de campamento, que como inherente á la vida militar, responde á los fines que órdenes superiores le demarcan.

Llegamos á Restinga cinco días más tarde del aniversario de nuestra ocupación y al vislumbrar nuestra vista las barracas de madera, refrescó nuestro ánimo, hablando á nuestra imaginación, trayéndonos recuerdos de aquella mañana nublada y lluviosa que nuestras plantas se hundían en los montes de conchas, y la bandera española, enseña de nuestra patria, era sacudida por el viento al ser arriada sobre la arena de las trincheras que momentos antes sirviera de abrigo á los que hostilizaban nuestro desembarco. ¡Qué diferencia esta segunda vez, de nuestra entrada en Restinga! En vez de tiros, nos recibieron compañeros, hermanos de armas. En vez de la lluvia y el viento por todo abrigo, la limonada que refrescó nuestras fauces y las frases de amistad y compañerismo. En vez del enfangado suelo para descansar, el barracón concluido y confortable. En vez del ayuno, la condimentada comida servida en abrigado comedor. En vez de aquella tienda-hospital levantada por mí, la barraca-enfermería con camas de hierro y utensilio necesario para su servicio. Además el fuerte construido, el Blokus asegurando la defensa, todo un conjunto de innovación y progreso que no me dejó exclamar á mi llegada: «todo está igual; parece que fué ayer», al contrario, me hizo meditar y decir, «lo que va de ayer á hoy». Así es como evoluciona la vida, así se desenvuelven los pueblos; así se agrandan las naciones; así se cumplen las leyes de la historia, pero no filosofemos y sigo con mi epistola.

Estaba escrito que el aniversario nuestro tuviera una, aunque pequeña, reproducción, y por si algo se hubiera borrado de nuestra memoria, una lluvia torrencial descargando sobre nuestro campamento de Zoko del Arba, nos hizo pasar una noche de anfibios y sentir nuestros huesos el recuerdo de aquellos baños de mar á hora intempestiva, pero al fin prevalecieron, pues ningún catarro se desarrolló, ni ninguna toxina encontró organismo abonado para sus infecciones.

Hemos regresado hace ya días de nuestro reconocimiento militar por campos de Quebdans, y héonos ya en la vida ordinaria de campamento; solo nos falta la persona que nos confortaba en primitivo destacamento, ora con sus oraciones, ora con sus pláticas, cuando no nos confortaba con sus admirables relaciones bíblicas emanadas de un espíritu inocente y angélico.

Miguel Moreno López.

Mejal-las imperiales

Continúa el trasiego de hombres ordenado por Muley Hafid, para reconcentrar en Fez algunos millares de soldados.

A los 800 hombres desembarcados en Laracho los pasados días, se han unido 1.300 infantes y 300 ginetes,

precedentes de Mazagán, transportados por el vapor «Gaul».

En Larache esperarán un tercer contingente de 700 ó 800 hombres, y todos reunidos, se dirigirán sobre la capital.

Las mejales llevan diez ó doce ametralladoras y varios cañones de campaña.

El estado de las fuerzas y el de la obligada impedimenta de mujeres y chicos, no puede ser más lamentable. Hace muchos días que no reciben muna, adeudándoseles por añadidura los haberes de un mes.

Excusado decir que los soldados cherrifanos no muestran el menor entusiasmo por combatir ni al Pretrahiente ni á ninguna de las tribus rebeldes.

Crimen en Málaga

Un hombre muerto.—Alarma.—Reconocimiento.—Averiguaciones.—El Juzgado.—Captura del agresor

El martes de Carnaval á las once y media de la noche, dos sargentos del Regimiento de Borbón se dirigían á su cuartel, por la acera derecha de la calle de Mármoles, cuando al llegar cerca de la esquina de la calle Empedrada unas mujeres les dijeron que en la cuneta había un hombre tendido.

Uno de los sargentos se acercó al bulto y encendió un fósforo, pudiendo apreciar que el individuo se encontraba en un charco de sangre con una faca clavada en la parte inferior del pecho y al parecer sin vida.

Entonces el sargento dió la voz de alarma, acudiendo el sereno de servicio quien al enterarse de lo que ocurría dió conocimiento á sus jefes, los que á su vez lo hicieron al Juzgado.

El cadáver se encontraba tendido boca arriba con el brazo derecho unido al costado, y el izquierdo en línea recta al hombro.

Este brazo, parte de la cara y la mano estaban llenos de sangre.

Por entre el chaleco y las ropas desgarradas se veía el mango de una faca, el cual debía ser de madera con clavos dorados, pero solo quedaban visibles unos tres dedos del citado cabo.

De las indagaciones hechas resultó que el muerto se llamaba Andrés Borrego García, de 39 años, casado, y corredor de caballerías, siendo muy conocido de la guardia civil, pues por su mediación muchas veces llegaba á saberse el paradero de caballerías que procedían de robos.

Presentábase, pues el crimen, con caracteres de misterio.

De las primeras averiguaciones resultaba, que á las once se encontraba tomando copas de aguardiente en la taberna que hay en el número 70 de la citada calle de Mármoles, esquina á la del Paraíso y propiedad de Francisco Ruiz, un sujeto llamado Manuel García, conocido por Manuel Lebrón, dueño de varias vacas de leche y que tiene un portal ó vaquería en la calle de Mariblanca.

Acompañaba al Lebrón un tal Salvador Cano y al pagar la última copa, entraron en la taberna el Andrés Borrego, con una máscara representando lo un gitano y seis ó ocho personas más.

De pronto, y sin que se sepa por qué causa, pues el dueño del establecimiento ha manifestado ignorarlo, Lebrón y Borrego se abalanzaron uno contra otro, saliendo á la calle en confuso tropel todos los bebedores.

Estos antecedentes hicieron que se dirigiesen las pesquisas á la casa en que habita Lebrón en la calle del Viento.

Al llegar la policía no estaba en casa el buscado, y su mujer y su hijo, se manifestaron sorprendidas y apenadas.

Constituido el juzgado en el lugar del suceso, fué levantado el cadáver al que se encontraron una cartera, cuatro monedas de diez céntimos, una petaca y una pistola de 15 cargada.

Cometido el crimen, el autor ó autores se dieron á la fuga, así como cuantas personas se hallaban en la taberna al iniciarse la cuestión.

Posteriormente la policía ha detenido á un individuo llamado Joaquín Urbaneja Beltrán, sobrino del «Lebrón», el cual se ha confesado autor del hecho, manifestando que él hirió á Borrego en ocasión que este era sujetado por su tío Manuel.

El esclarecimiento de los hechos depende de la detención del «Lebrón», el cual se supone no tardará en caer en manos de la autoridad.

Ocasión

Por haber comprado las existencias de una fábrica extranjera, podemos ofrecer un variadísimo y extenso surtido en anteas, quitasoles y bastones, á la mitad de su valor, sombrillas fantásticas para regalos.

También hemos recibido un gran surtido en maletas, piel clase superior, bolsas de viaje, estuches neceser de fantasía para caballeros, monederos última novedad, carteras, pitilleras y tarjeteros piel superior á precios baratísimos.

Muebles de todas clases é infinidad de novedades en toda clase de artículos.

**Malpartida Hermanos S. en C.
Barrio Reina Victoria**

**Comandancia de Artillería de Melilla
Subasta de ganado**

Autorizada esta Comandancia por la Dirección General de Cría Caballar y Remonta para proceder á la venta de dos caballos de desecho, se anuncia al público que esta tendrá lugar en el Cuartel de Artillería á las 11 del día 15 de Marzo.

Melilla 29 Febrero 1909.—El Comandante Mayor, Ricardo Hornaiz.—V.º B.º—El Coronel Comandante de Artillería, Arespachaga.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS DE GUERRA

Un destino y una circular

El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» publica varias disposiciones, entre ellas las de siguiente:

—Destinando al sargento de Infantería Paterniano Avila al Batallón de Cazadores de Barbastro.

—Y concediendo derecho á tener asistente á los Jefes y oficiales que presten servicio en los cuerpos armados, y á los que sean plazas montadas en Sanidad Militar.

La escuadra alemana en el Ferrol

Lunch en honor de las autoridades.—Invitación del Ayuntamiento

Telegrafían del Ferrol que anoche los comandantes de los cruceros alemanes entraron en dicho puerto, obscuraron á bordo del barco almirante con un espléndido lunch á las autoridades locales.

Al terminar el brillante acto se

comblaron entre dichos marinos y las referidas autoridades, elocuentes, entusiastas y patrióticos brindis.

El Ayuntamiento ha invitado á los jefes y oficiales de la escuadra alemana á una gira esmerpetre que se verificará muy en breve.

Fallecimiento de una marquesa

En Oviedo ha fallecido la marquesa de Canillejas, ilustre dama de grandes virtudes que era queridísima en la alta sociedad española.

En dicha capital, su muerte ha sido sentidísima.

Mitin bloquista

Los oradores.—Discurso de Melquiades Alvarez.—Defensa de Morot

Telegrafían de Oviedo que, bajo la presidencia del exministro Sr. Suárez Inclán se ha celebrado un mitin de propaganda radical.

Además de los oradores locales, pronunciaron entusiastas discursos los señores Celleruelo y Pedregal.

Resumió los discursos el orador republicano don Melquiades Alvarez, el cual defendió al señor Morot de las inculpaciones que se le han dirigido por sus falsos propósitos de abandonar el bloque liberal que él creó en su discurso de Zaragoza.

La «Gaceta»

Publica una disposición recomendando á los Juzgados la adquisición de un libro doctrinal que para el servicio de aquellos ha escrito el comandante de la Guardia civil, don Miguel Arlequi.

La construcción de la escuadra

Contestación de la casa Wickers.—Poniendo reparos.—Enviado á Londres

No obstante el haber desmentido el ministro de Marina que la casa Wickers hubiese contestado á las proposiciones del Gobierno, la Prensa insiste en que existe dicha contestación, en la cual se ponen reproches á lo propuesto y acordado en Consejo de Ministros, y se exigen determinadas condiciones.

Añade un periódico que, en vista de ello el ministro de Marina ha enviado á Londres á un individuo de la Liga marítima con objeto de que se ponga al habla con dicha importante casa constructora.

Averías reparadas

En Cádiz ha terminado las obras de reparación de sus averías el vapor alemán «Zethild» el cual abandonará con tal motivo aquellas aguas, muy en breve.

El Rey á Cádiz

Invitado á una cacería.—A Algeciras

De Cádiz telegrafían que los duenos del coto de Donana han invitado á S. M. el Rey á una cacería que se verificará pasado mañana, 28.

También se dice que don Alfonso irá luego en automóvil á Algeciras, regresando despues á Madrid.

El cañonero «Don Alvaro de Bazán»

Según noticias recibidas de Cádiz, el cañonero «Don Alvaro de Bazán» ha marchado á Gibraltar, llevando á bordo al comandante general del Campo de Algeciras.

Viaje del Sr. Morot

Complimentando á la Princesa Beatriz.—A Bobadilla y Málaga

En Algeciras ha cumplimentado el jefe del partido liberal, Sr. Morot, á la princesa Beatriz, madre de la Reina de España doña Victoria.

EMILIO SALGARI

El Capitán Tormenta

(Propiedad de «La Novela de Ahora».)

los dos combatientes, porque ambas falanges se habían agrupado en sus respectivos campamentos, ansiosas de ver el fin de tan caballeresco duelo.

El polaco sujetó con la izquierda las bridas de su corcel, mientras el turco las cogía con los dientes, por tener las manos ocupadas, que lán lose despues fijos el uno y el otro, como queriendo hipnotizarse con la mirada.

—Ya que no ataca el león, lo hará el oso—dijo el capitán Laczinski haciendo molinete con la espada:—no me gusta esperar.

Espejó vivamente su caballo, y se lanzó á la carga, que lo esperaba

onbriéndose el pecho con la cimitarra y el yatagán.

Apenas vió cerca de sí al aventurero, con una simple presión de rodillas obligó á su caballo á dar un brusco salto de costado, y descargó sobre el polaco un terrible golpe de cimitarra.

Este, que no esperaba tal sorpresa, paró el golpe con rapidez maravillosa, y respondió en seguida, sucediéndose las estocadas.

Los dos caballeros luchaban con igual bravura, amparando á la vez las cabezas de sus corceles para no quedarse desmontados de improviso.

El aventurero capitán atacaba impetuosamente, con saña, rogando de todo por no perder la costumbre, ya fuera para asustar ó para insultar al turco, y jurando que lo partiría en dos como si fuese un zapo.

Su espada chocaba furiosamente contra la cimitarra tratando de romperla, y algunas veces rebotaba en la coraza, y, á su vez, Muley-el-Kadel no cesaba á buscar con su yatagán el pecho de

su adversario, haciendo saltar chispas de la armadura.

Los espectadores de cuando en cuando lanzaban fuertes gritos para animar á los combatientes.

—¡Valor, capitán Laczinski!—gritaban los guerreros venecianos cuando veían al turco desestribarse á los furibundos golpes del aventurero.

—¡Mata al giurrol!—vociferaba la falanga de los infieles cuando Muley atacaba haciendo dar á su adversario saltos de gacela.

El capitán Tormenta permanecía silencioso, inmóvil en su caballo. Seguía atentamente el juego de ambos adversarios, sobre todo el del León de Damasco, para poder sorprenderle en el caso de verse obligado á luchar con él.

Discípulo de su padre, que gozaba fama de ser una de las primeras espadas de Nápoles, ciudad que contaba entonces los mejores espadachinos, y cuya escuela era muy estimada, se sentía lo bastante fuerte para poder luchar con

el turco, y vencerle sin correr grave riesgo.

Mientras tanto, el duelo continuaba entre los dos campeones con mayor coraje. El polaco, que confiaba más en sus fuerzas que en su habilidad, comprendió que el árabe poseía músculos de acero, de resistencia increíble, é intentó una de tantas estocadas secretas que entonces se enseñaban.

Fué su perdición. El turco, que acaso no la ignoraba, fué rápido en la parada, y respondió con un golpe de cimitarra tan veloz, que no pudo ser parado por el aventurero.

El acero le cogió por encima de la coraza, tocándolo en la derecha del cuello, y causándole una ancha herida.

—¡El león ha vencido al oso!—gritó, mientras con mil voces saludaban la inesperada victoria con un ensordecedor griterío.

El polaco había dejado caer su espada. Permaneció un momento á caballo con las manos en la herida, como pretendiendo restañarse la sangre que ma-

Hoy marcha: á el Sr. Moret á Bobadilla, y continuará su expedición á Málaga, en donde le acompañará el diputado á Cortes liberal, por dicha ciudad, y notable periodista, don Adolfo Suarez de Figueroa.

Un loco como hay pocos

Repartiendo duros.—Se trata de un loco.—Detenido

En Cádiz ha fondeado de paso para la Argentina el vapor alemán «Navarra».

Ha desembarcado un individuo llamado Pedro Larío, de Oviedo, el cual empezó á repartir duros á todos los boteros y mandaderos del muelle.

Era natural que, en torno del demente individuo, se agrupara numerosa gente, deseosa de participar de la esplendidez de Pedro Larío.

Pero como llegara á alterarse el orden, un sargento de carabineros oyó conveniente interrogarle acerca del motivo de sus dadas.

Por toda contestación le dijo Pedro Larío:

—¡Toma dos, en nombre de Cristo! El sargento, creyéndole loco lo detuvo, y entregó á la Policía.

El mitin de Valladolid

Para el lunes.—Expectación.—Discurso de Moret

Telegrafían de Valladolid, que el mitin liberal que el lunes próximo se celebrará en dicha capital, revestirá grandísima importancia y asistirán á él muchos de los más caracterizados individuos del partido liberal.

En dicho acto pronunciará el señor Moret un discurso que se espera con grandísimo interés, pues el jefe del partido liberal deberá hablar concretamente acerca de la propaganda de los bloquistas, y de la existencia del bloque para el porvenir.

De dicho discurso, se espera la reunión de todo el partido liberal ó la disgregación de él de los elementos dirigidos por el señor Osañejas.

Las senadurías vitalicias

Con el fallecimiento del Cardenal Sancha, son cinco las vacantes existentes de Senadores vitalicios.

El Gobierno se propone cubrir tres con otros tantos correligionarios, que serán según se dice, tres grandes de España, el duque de Bajar, el de Sueca, y el marqués de Portago.

Las otras dos vacantes las cubrirá con prohombres del partido liberal.

La muerte del cardenal Sancha

Grandes manifestaciones de duelo.—Para perpetuar la memoria del insigne purpurado

La Junta Central de acción católica y el Consejo nacional de las corporaciones obrero-católicas, han celebrado una importante y solemne sesión, para adherirse oficialmente al duelo producido por la muerte del cardenal Primado de España.

Presidió el acto, el Sr. marqués de Comillas, el cual pronunció un sentido discurso.

Se acordó que ambas entidades asistan al entierro y celebren funerales.

Hablóse también de perpetuar su memoria con la fundación de obras benéficas.

Reformas en Correos y Telégrafos

Muy en breve se repartirá impreso entre los representantes del país, el proyecto de ley introduciendo radicales reformas en los cuerpos de Correos y de Telégrafos.

Se atribuye al senador Sr. Labra el propósito de pedir que se reduzca á 0'10 el franco postal entre España y América.

Extranjero

Estados Unidos

Los progresos de la ciencia

De New York telegrafían que algunos médicos de Chicago afirman haber descubierto, una nueva sustancia que por sus análogas cualidades á las del radium con la ventaja de ser menos costosa que éste.

Contra los asálticos

Moción aprobada.—Expulsión.—Sesiones

Según noticias de Washington, el Senado de California aprobó anoche por 28 votos contra 7, una moción pidiendo la expulsión de los Estados Unidos á todos los asálticos.

Añaden los telegramas que dicha votación ha sorprendido en gran manera al gobierno norteamericano.

SERPENTINAS,

confeti y artículos de Carnaval, se exponen en la papelería LA ESPAÑOLA, General Chacel núm. 4.

Existencias en postales: vistas de Melilla, Málaga, Granada y Córdoba, y de artistas, idillos amorosos, infantiles y caricaturas.

Libros rayados, romillería y objetos de escritorio.

GENERAL CHACEL, NÚM. 4

NOTICIAS

Destacamento

Desde hoy hasta el día cuatro del próximo mes de Marzo, cubrirán el destacamento del Hipódromo dos compañías del Regimiento de Melilla, permaneciendo en él, tres días cada una.

De regreso

Se encuentra de regreso en esta Plaza, después de haber formado parte del Tribunal de oposiciones, en Sevilla, para aspirantes al cuerpo de Telégrafos, nuestro estimado amigo, el distinguido Jefe de esta Central telegráfica, don Alberto Mirat, á quien enviamos un cordial saludo de bienvenida.

Viajeros

En el «C. de Mahón» procedente de Málaga llegaron ayer 88 viajeros, entre ellos, don Juan Herrera, don Marcelo Usara y señora, D. Antonio Alonso, don Luis Martos Mellado, don Fernando Pana Boitran, y don Ignacio de la Somera.

Sean todos bien venidos.

Relieve

Hoy serán relevados los destacamentos de Infantería de los fuertes exteriores por dos compañías del Regimiento de Melilla que cubrirán los del sector derecho, y otras dos del de África que cubrirán los del sector izquierdo.

Feliz viaje

En el correo de ayer marchó á España el joven alférez de navío y distinguido amigo nuestro, don Francisco Marina Aguirre, á quien deseamos un viaje muy feliz.

En el Puerto de Socorro

Fueron curados ayer: La niña Josefa Cortina y Felisa Conde, de heridas contusas leves y casuales.

Enfermo

Se encuentra enfermo el pequeño hijo del maestro artífice de Artillería, amigo nuestro, Sr. Estrero.

Celebraremos sus restablecimiento.

«Unión Recreativa»

Esta noche se bailará en los salones de esta simpática sociedad de recreo, que seguramente se vorán muy concurridos.

Se alquilan

Dos pisos calle del General Chacel núm. 3.—1 portal en la misma.—2 idem en calle de Tutuán 103.—2 idem calle de O'Donoh 131.—1 idem calle de Granada 3.

Para informes á Don José Aquilino Benarroch, Almacén, Calle de Granada, núm. 3.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra
Crisis parcial

Dimisión del ministro de la Guerra.—El Sucesor.—Juramento

Telegramas recibidos de Sevilla dan por cosa segura que el general Primo de Rivera, ha hecho dimisión de la cartera de Guerra.

Añádese que se indica para sustituirle al general Linares, el cual, según se afirma, jurará el cargo mañana mismo, en que Don Alfonso regresará á la Corte.

Se insiste en que la causa de tal dimisión ha sido la que reveló la prensa hace días con motivo de las dificultades que existieron para la última firma regia de Guerra.

Consejo de ministros

En casa de Maura.—El general Martitegui

Mañana á las nueve y media, citados con urgencia por el Señor Maura, se reunirán en Consejo los ministros en el domicilio particular de aquel.

Dicho Consejo ha producido verdadera expectación, por creerse con algún fundamento, que la crisis parcial podrá tener mayor alcance que el que se anuncia.

Se indica al general Martitegui para sustituir al general Linares en la Capitanía general de Cataluña.

Se desmiente

Informes de carácter oficial desmienten que la casa Wickers haya dado contestación acerca de las modificaciones propuestas por el Gobierno en el concurso de la construcción de la escuadra.

Banquete

La guarnición de Cádiz ha obsequiado con un espléndido banquete al teniente de Caballería Sr. Spencer por el triunfo que obtuvo en el concurso hípico celebrado recientemente en Buenos Aires.

Cambios del 26

París 11'45
Londres 28'12

SE VENDE

En la cantera de Salvador Cortés, situada á espalda del Cementerio, se vende piedra de asperón á 65 céntimos metro lineal; de guardilla á 1 peseta, y bases de columna á 1'50.

Carnicería de Antonio Cortés

Ensencho del Carmen núm. 3

En este establecimiento se expende carne de ternera. También se vende manteca en rama á 1'95 pesetas el kilo.—Morcilla fresca, 1'25.—Asadura de cerdo en manteca, 1'50.—Tocino salado, 1'60.—Charizos, 2'40.—Longaniza, 2'50.—Morcilla en manteca, 1'85.—Carne de borrego, 1'45 el kilo.

La Inglesa

Café, Confección, Aparitivos y Novaría
—DE—

Antonio Rivas Acuña

GENERAL CHACEL NÚM. 1
Junto al Bazar Reina Victoria
El dueño de este nuevo establecimiento, atento siempre al constante favor que el público de esta Plaza le viene dispensando, no ha omitido gasto de ninguna especie para montarlo á la altura de los mejores en su clase.



Por la prensa parisienne han circulado estos días dos noticias estupendas y por demás graciosísimas. Una de ellas declaraba, con gran dosis de malicia, que el secretario del Rey Don Alfonso, era Bombita, el famoso Emilio Torres, que hoy ya ni corte ni pincha. La otra noticia afirmaba que un diestro de gran estima, apodado Mazzentini, ocupaba la alcaldía, mejor dicho, que era alcalde de la coronada villa. Ante tales desatinos, cuya intención se adivina, es de esperar que esa prensa sustituya el mejor día á Maura por Machaquillo, á Ojeda por Bienvenida, y á Sánchez Guerra por el Morenito de Algeciras.

Para calar á su yerno, que es un ángel del Averno, una señora, en Madrid, inventó el siguiente ardid. En el Rastro, con gran tino, compró un traje masculino. Y con este transformada y en la capa arrojada, salió de su yerno en pos por esas calles de Dios. Probando sus buenas piernas, recorrió varias tabernas. Y muchos antros del vicio, sin encontrar ni resquicio. Cansada de tanto andar, pensó volver á su hogar. Mas quiso la suerte impía que uno de la policía, extrañando su talento, le echase á la pobre el guante. Por lo que fué detenida y en la cárcel recluida. Hasta que un jóven, pariente de la señora imprudente, del suceso apercebido, aclaró lo sucedido. La señora disfrazada volvió á casa avergonzada. Y hoy jura y hasta perjura, según la gente asegura, que aunque el yerno de jarana pase toda la semana, recordando lo pasado y el escándalo que ha dado, no hará nuevas excursiones, por Madrid, con pantalones.
P. PINO.

Fabrica de bujias

Los comerciantes señores Gómez y Compañía de esta plaza acaban de montar una, capaz para surtir todas las necesidades de este mercado. Fabrican infinidad de tamaños y clases. Los pedidos se reciben en su establecimiento.
Calle de San Miguel, núm. 14

A bailar

esta noche, á las nueve, en el Cinematógrafo moderno de la Puerta del Campo. Entre las máscaras que concurrán á este baile la empresa repartirá tres premios en la forma siguiente: Primer premio: A la pareja que mejor baile el vals. Segundo premio: A la máscara que luzca mejor mantón de Manila. Tercer premio: A la máscara que vista con más propiedad el personaje ó caricatura que represente. Un jurado destinado al efecto hará entrega de los premios á las máscaras que á su juicio lo merezcan.

SALUD Y FUERZA

POR EL USO DEL

CHOCOLATE FOUQUE

fabricado en Orán, con 86 por 100 de Cacao, garantizado, puro e idéntico al que se abastece á los Hospitales y á la Administración Militar de Orán por la

Chocolatería Fouque

• Pedido en todos los Ultramarinos y Coloniales •

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Laredo, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Alicante, Melilla, Nafra

Saldo anterior	Ptas. 9.129.423'15
Imposiciones durante la semana	422.244'01
Suma	9.551.667'16
Reintegros	277.276'83
Saldo	9.274.390'33

Melilla 13 de Febrero de 1908.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MÁLAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fofidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, 10 pesetas.

Se vende en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arco (antes Guerra) 17, Madrid. En Barcelona, Giguás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

— DE —

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Taberculosis incipiente, catarras bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

del autor, Núñez de Arco (antes Guerra) 17, Madrid.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

HOTEL VICTORIA, UNICO EN MELILLA

Edificio de moderna construcción con magníficas vistas al Parque Hernández y excelentes habitaciones, luz eléctrica, cuarto de baños, timbres, salón de lectura, cocina extranjera y española y cuantas comodidades pueda apetecer el más exigente.—Servicio esmerado y excelente trato.

Calle del General Pareja
BARRIO DE REINA VICTORIA

HAY HOSPEDAJES DESDE CINCO PESETAS

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Cemento Armado

Don Manuel Fernández Martín

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y de Túnel Plaza de Armas.

Relojería y Platería

Antonio Granados é hijos

Sellos de Caoutchouc y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 37.—Jardines 73

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

situada en el nuevo barrio de **Reina Victoria**

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público. El dueño de La Moda ha recibido el: **neo surtido en chanollos de go-BOSTON**

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 33, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 80 el corte de tres metros, paños y mahón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grano de oro y holandés. Telas de un ancho para sábanas y colchas; ouellos, corbata y puños; camisetas, medias y calcetines y tohallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campanas; inmenso surtido en sodas para bordar, coser y ojear; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Unico depósito del «Cáñero Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

33, General Margallo, 33

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario **á 2 pesetas kilo**

ve el exquisito chocolate Lombart

AMPURDANE

TRES salidas mensuales hará del puerto de Málaga para los puertos que se indican, admitiendo carga y pasajeros para todos ellos á precios sumamente económicos.—Para más informes, dirijanse á su armador

DON JOAQUIN CABO.—MALAGA